
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0390/2024 der SPD im Ortsbeirat betreffend Glasfaserausbau in der 
Oberstadt (SPD) 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1.  Welche Straßen in der Oberstadt haben schon einen Glasfaseranschluss? 
 
Nach Kenntnis der Verwaltung gibt es aktuell im Stadtteil Oberstadt noch keine großflächige 
Glasfaserversorgung. Glasfaseranschlüsse bestehen aktuell nur in wenigen, einzelnen Gebäu-
den. 
 
2.  Um welche Straßen handelt es sich nun aktuell? 
 
Im Stadtteil Oberstadt planen derzeit zwei unterschiedliche Unternehmen einen umfassenden 
Glasfaserausbau, nämlich die Westconnect GmbH (E.ON) und die OXG Glasfaser GmbH (Voda-
fone). Westconnect hat angekündigt, den ganzen Stadtteil ausbauen zu wollen. Daher würden 
alle Straßen mit Glasfasern erschlossen, mit Ausnahme des Geländes der Universität. OXG 
plant zwei getrennte Ausbaugebiete, einmal westlich und einmal östlich der B40/ Pariser 
Straße. Hier sollen große Teile der Oberstadt erschlossen werden, aber der Ausbau wird nicht 
den kompletten Stadtteil umfassen. 
 
3.  Über welchen Zeitraum erstrecken sich die aktuellen Maßnahmen? 
 
Ein genauer Zeitplan steht derzeit noch nicht fest. Anträge wurden aktuell noch von keinem 
Unternehmen eingereicht. 
 
4.  Welche Straßen werden in der weiteren Planung berücksichtigt? 
 
siehe Antwort 2. 
 
5.  Entstehen den Anwohner:innen private Kosten durch den Anschluss? 
 
Beide Unternehmen bieten einen kostenfreien Glasfaserhausanschluss an. Kosten sollen erst 
dann entstehen, wenn der/die Anwohner:in einen entsprechenden Tarif bucht, um den Glasfa-
seranschluss auch zu nutzen. 
 
Mainz, 27 Februar 2024 
 
gez. 
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